



Pour les Quilles de 6, c'est une fin d'année qui s'est terminée en tristesse avec les décès de 4 de nos licenciés dont l'ancien Président du Comité National Monsieur Claude LASSALLE et de l'ancien Trésorier Monsieur Jacques PEYRUSE.

D'autre part, un nouveau bureau s'est formé avec le départ de 4 membres, remplacés par 8 nouveaux arrivants. Tous avec des projets pour améliorer notre discipline, ce qui nous amène à 15 personnes au Comité.

Nos objectifs sont d'adapter les règlements, de travailler avec les jeunes licenciés, pour en amener de nouveaux (ainsi ils seront accompagnés de leurs parents), et de garder notre convivialité.

Le nouveau règlement dames a été mis en place au vu de la satisfaction de nos féminines.

Une grande partie de nos compétitions, pour l'année 2016, s'est déroulée sous la pluie avec des conditions diluviennes pour le championnat de France individuel Gan, où nous avons eu 12 titres de champions de France dont 5 jeunes.

Pour cette nouvelle année, le calendrier de la saison est établi avec la collaboration du Comité Sportif Départemental Quilles de Six 64, ce dernier s'étant rajeuni, avec un nouveau Président, Monsieur Clément LAULHERE.

Cette année, si les conditions d'état des infrastructures le permettent, nous aurons le championnat de France individuel à Blanquefort (33) le 23 juillet, la coupe de France à Tarbes (65), et l'Inter Comité à Saint Sever (40) le 11 septembre.

Après plus de 30 ans de bons et loyaux services, nous remercions Madame Henriette LAPLACE qui a quitté les bureaux et qui s'occupait des tables des différentes compétitions et des arbitres. Egalement, Monsieur Henri PARDIES qui était notre correspondant presse 64, qui a fait également partie des gens qui ont œuvré dans les bureaux, soit départemental, soit national.

Pascal LALANNE
Pour le CN Quilles de Six.

SOMMAIRE

Page 1

Edito
Agenda du Président

Page 2

DTN
Quilles St Gall

Page 3

NB Classic
Quilles au Maillet

Page 4

Distinctions

Page 5

Info Club
Tristes nouvelles

Agenda du Président

Février 2017

Lundi 06 février – Réunion BDF à Grigny
Samedi 11 février – Rendez-vous à Châlons-en-Champagne
Vendredi 17 février – Bureau Directeur à Grigny
Samedi 18 février – Comité Directeur à Grigny

Mars 2017

Jeudi 16 mars - Réunion BDF à Paris
Vendredi 31 mars - Bureau Directeur à Onet-le-Château
Conseil des Présidents de ligues régionales

Avril 2017

Samedi 01 avril - Assemblée Générale de la FFBSQ à Onet-le-Château
Dimanche 02 avril - Comité Directeur à Onet-le-Château

Fédération Française de Bowling
et de Sport de Quilles

Val Grigny 1 - 6 Avenue des tuileries
BP 73 - 91350 GRIGNY
Tél. 01 69 02 70 00
www.ffbsq.org - contact@ffbsq.org



Direction Technique Nationale

COMMISSION FORMATION



La réunion de la commission Formation s'est tenue le 23 janvier au siège fédéral à Grigny. Etaient présents à cette réunion :

Jean-Claude BUCHIN : Secrétaire général de la FFBSQ et Président du CN Bowling

Jacques MERLE : Membre du Comité Directeur et représentant le CN NB Classic

Vincent BOUSQUET : Cadre technique et représentant le CN Quilles de Huit

Pascal VAN PRAET : Directeur du Haut Niveau

Michel CHOPINAUD (DTN) : Direction Technique Nationale

Eric COURAULT : Responsable du département Formation

Le bilan des actions de la DTN et de toutes les disciplines a été présenté sur la première partie de la matinée, avec quelques propositions d'évolutions et de modifications de tarification. Cette réunion s'est terminée dans l'après-midi sur les perspectives des formations et du développement.

Vous trouverez le compte-rendu de cette réunion sur le lien fédéral : <http://www.ffbsq.org/#/page/4>

Eric COURAULT
Responsable du secteur Formation.

Quilles St Gall

CERTIFICATION INSTRUCTEURS POUR LA DISCIPLINE ST GALL

La discipline St Gall a mis en place une formation "Instructeur" qui s'est déroulée en 2 parties avec une phase d'apprentissage le samedi 10 septembre 2016 suivie d'une journée "Certification" qui a eu lieu le samedi 28 janvier 2017 au siège du Comité National et sur les pistes de quilles du club de l'amicale Niederhergheim pour la partie pratique. Les stagiaires qui étaient au nombre de 5 ont été formés par 5 "Stagiaires formateurs" tous titulaires du diplôme d'animateur et le tout supervisé par les 2 "Cadres techniques nationaux" de la discipline Bowling Classic : Jacques MERLE et Sandrine BOEHRINGER.

Le contenu de la formation "Instructeur" était de mettre en pratique les bases et les fondamentaux du jeu de Quilles St Gall. Cela avait débuté par une remise à jour du classeur de l'Instructeur Fédéral par les "Stagiaires formateurs".

L'évaluation proposée aux 5 candidats était axée sur 3 formes distinctes. La première sur le "Savoir" (40 questions sur le règlement technique du St Gall, la Fédération et l'environnement de la pratique). La deuxième sur le "Savoir Faire" (la technique de jeu au tableau, le geste technique sur la piste de quilles et la séance d'initiation avec élèves). La troisième sur le "Savoir Etre" (le travail d'inter-stage et un entretien individuel sur la motivation).

A la fin de la journée, la réunion de synthèse a conclu sur un bilan très satisfaisant de l'ensemble des stagiaires instructeurs et formateurs avec les résultats obtenus.

Je tenais à remercier Jacques MERLE et Sandrine BOEHRINGER pour leur disponibilité et implication ainsi que tous les stagiaires pour leur engagement dans cette formation.

Je remercie le Président Guy UNVERZAGT pour son passage, il a encouragé les candidats pour cette formation et il a félicité la commission pour avoir relancé ce manque qui date de 2011.

Les instructeurs : Christine FROMM, Josiane GULLY, Hervé RICHTER, Nelson DA-COSTA et Dominique SCHERER.

Les formateurs : Sophie BAUMANN, Sébastien DA-ROS, Frédéric ZETTL, Christophe ZIMMERMANN et Patrick GULLY.

Patrick GULLY
Responsable de la formation.



Ninepin Bowling Classic

STAGE ESPACE FRANCE

Le staff de l'équipe de France sous la houlette du sélectionneur national Gérard JANUS et composé de Lionel ARGENTON, Jean HERMOSO, Roland KOEGEL, Frédéric KOELL, Julien SCHMITT, Pascal RAUSCHER et Michel TURLIER était au grand complet pour encadrer le stage Espace France U 18 / U 23 qui s'est déroulé le week-end des 7 et 8 janvier 2017 sur les pistes du complexe sportif Jean-Nicolas MULLER à Strasbourg.

Le Directeur du Haut Niveau de la Fédération Pascal VAN PRAET et celui de la Formation Éric COURAULT ont fait le déplacement à Strasbourg pour assister à ces deux journées. Ce stage était particulièrement important après la moisson de médailles (5) faite lors des derniers championnats du Monde et que tous ont envie de réitérer.

Ont été sélectionnés :

- U 18 Masculins : 7 joueurs
- U 18 Féminines : 4 joueuses
- U 23 Masculins : 3 joueurs
- U 23 Féminines : 1 joueuse
- Senior Féminine : 1 joueuse

Comme d'habitude le réveil musculaire a été apprécié par les participants durant ces deux jours de compétition où les organismes sont parfois soumis à rude épreuve.

A l'issue du stage, en présence de Jacques MERLE Président du Comité National NBC, c'est au sélectionneur national Gérard JANUS que revient l'honneur d'annoncer la suite des prochains regroupements du Pôle France.

Un débriefing avec le staff a permis à chacun de s'exprimer et surtout pour les joueurs, d'entendre les attentes de l'équipe d'encadrement.

Un second débriefing a eu lieu entre les membres du staff et les deux représentants de la Fédération. Ces échanges furent très enrichissants et permettront d'évoluer dans la façon de diriger ce type de stage. D'autre part, Pascal VAN PRAET a élaboré un programme informatique qui permettra au staff de suivre les lancers des joueurs et de les perfectionner.

Nous souhaitons bonne chance aux futurs sélectionnés pour les prochains championnats du Monde et espérons que les résultats seront au rendez-vous.

Jacques MERLE
Responsable de la communication.



Les stagiaires avec les équipes d'encadrement

Quilles au Maillet

LE SUCCES DU STAGE DE QUILLES AU MAILLET DE NOEL

Avec 28 enfants inscrits au stage de Noël organisé à la halle au ras de Seissan, les instructeurs et les animateurs du Comité Départemental de Bowling et de Sport de Quilles (CDBSQ) ont bien réussi leur après-midi d'initiation et de perfectionnement en Quilles au Maillet.

Dès 14h30, les enfants issus de tout le secteur Val de Gers et quelques vacanciers ont été répartis dans 5 ateliers pourvus de 2 instructeurs et ont pu découvrir cette discipline traditionnelle qui est aussi un jeu d'adresse où chaque figure demande application et concentration. Après ces efforts où chacun a mis beaucoup d'attention, des diplômes ont été remis à chaque participant.

Un goûter a clos cet après-midi qui appelle à des lendemains prometteurs mais sans doute pas à Seissan en raison de la réglementation.

Les responsables de l'organisation vont essayer de faire germer ce bon grain semé pendant les futures vacances de février et de Pâques. En attendant, ils ont félicité tous les enfants, l'encadrement, les centres de loisirs associés à l'école (Clae) de Val de Gers, remercié la municipalité de Seissan et souhaité à tous une bonne année.



2016/12/20

Alain BOVO
Président du CN Quilles au Maillet.

Les médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif récompensés

Le 20 décembre s'est déroulée à Vélizy la remise des diplômes pour les médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif, promotions 2015 et 2016.

Récompense : 144 personnes ont été distinguées, mardi 20 décembre, pour leur engagement associatif et/ou sportif.

"L'action que je mène à la tête de la Fédération se résume en "3 R", déclare Gérard DUROZOY, Président du Comité des Yvelines des médaillés de la Jeunesse et des Sports : Représenter tous les médaillés, du mérite sportif à notre médaille actuelle qui en est l'héritière, les Rassembler et favoriser entre eux amitié et solidarité, et enfin Réussir ensemble les activités que nous menons. Et parmi ces objectifs, Réussir l'éducation à la citoyenneté. C'est une nécessité absolue, compte tenu des tristes et dramatiques événements survenus depuis janvier 2015, y compris dans notre département".

"Le bénévolat représente une part essentielle du fonctionnement des associations, souligne Sylvie PASCAL-LAGARRIGUE, responsable du pôle Sports à la Direction Départementale de la Cohésion Sociale. La cohésion sociale et la promotion par la qualité de la vie représentent des enjeux primordiaux pour nous. C'est aussi l'occasion de rappeler que des formations sont proposées aux dirigeants pour mieux structurer leurs associations."

BRONZE JUILLET 2015

Sur la proposition du Comité Départemental de Bowling des Yvelines (CD78) M. Eric ESNAULT a reçu le diplôme de la médaille de bronze pour son dévouement à la promotion du bowling auprès des adultes mais aussi des jeunes franciliens.

Nous le félicitons pour son engagement en tant que Président du Bowling Club de Plaisir, depuis 2010, mais aussi en tant que responsable de la commission jeune du CD78.



COMITE DEPARTEMENTAL DE CHARENTE-MARITIME

Reconnaisances

Le mardi 7 juin 2016, Gérald BOUTTEVILLE notre trésorier, a été distingué en recevant la médaille de bronze de la Jeunesse des Sports et de l'Engagement Associatif au cours d'une cérémonie qui s'est déroulée à Rouillac, charmant village en bordure de la Charente en présence de Madame le Sous-Préfet de Saintes.

Cette distinction lui a été remise par Monsieur Alexandre MAGNANT, Directeur Départemental de la Cohésion Sociale. Monsieur Medhi VERMEULEN, Directeur Départemental des Sports avait, quant à lui, rappelé le parcours de Gérald, en insistant sur ses grandes qualités de bénévole discret, efficace et toujours présent.



Le mardi 29 novembre 2016 dans les salons de Beauséjour à Chatellailon, au cours d'une soirée organisée par les médaillés de la Jeunesse et des Sports, en partenariat avec la Direction Départementale de la Cohésion Sociale de Charente-Maritime, Philippe FRADIN a été honoré pour son investissement au sein du club du New Wave Bowling, en particulier avec les jeunes, mais également au sein du Comité Départemental.

Il s'est vu remettre la plaquette de la Fédération Française des médaillés Jeunesse et Sports et Engagement Associatif. Bravo Philippe et encore Merci.

Le jeudi 15 décembre et pour terminer l'année, c'est Marie-José BOUDON, notre secrétaire du Comité Départemental de Bowling, qui vient d'être récompensée au cours d'une réception à la Préfecture de La Rochelle, en recevant des mains de Monsieur le Préfet de Charente-Maritime, la médaille d'argent de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif.

Sa longue carrière dans le monde du bénévolat dans différents sports a été retracée.

Assistaient à cette belle réception, outre Henri son mari, Monsieur Alexandre MAGNANT, Directeur de la DDCS, Monsieur Maurice LEMERCIER, Président du CDMJSEA 17, Monsieur CAILLAUD, Délégué aux Sports d'Angoulins, lieu de résidence de Marie-Jo.

Le Comité Départemental est très fier de cette reconnaissance envers ses membres.



Jacqueline CORAUX
Présidente du Comité Départemental de Charente-Maritime.

CHERBOURG - Avec l'école et le Bowling Club de Cherbourg Une rencontre entre générations

Revenons sur un sympathique événement qui s'est déroulé à la fin de l'année dernière. Les Présidents des deux clubs de Cherbourg ont organisé une rencontre entre les jeunes de l'Ecole de Bowling et les un peu moins jeunes du Bowling Club de Cherbourg.

Ce sont donc quarante bowlers de 8 ans (Lou-Nha MARGUERY) à 78 ans (Bernard MESNIL) qui ont disputé en équipe de 4 joueurs (2 jeunes et 2 adultes) un petit tournoi amical sur les pistes de Chantereyne.

Au-delà de la victoire, qui d'ailleurs n'a jamais été dans l'esprit des joueurs, c'est avant tout une découverte pour les plus jeunes d'un autre niveau de jeu et pour les adultes, forts de conseil envers leurs cadets, un partage de leur passion avec ceux qui seront peut-être un jour leur relève et dont la plupart n'avaient que trois mois de bowling derrière eux.

Cette soirée connut donc un énorme succès, tout le monde fut ravi et les sourires étaient sur tous les visages lors de la séparation. Une expérience qui sera renouvelée très rapidement.

Un grand merci donc à tous ceux qui ont œuvré pour que cette manifestation puisse avoir lieu, et en particulier à Chantal METIVIER qui, présente un mercredi soir, avait transmis aux Présidents qu'il était dommage que les adultes ne connaissent pas les jeunes et vice-versa. Ce fut chose faite lors de cette soirée.

Martial AUMONT

Presse de la Manche - Dimanche 22 janvier 2017.



Les participants à cette rencontre entre jeunes et anciens bowlers

Tristes nouvelles

HOMMAGES

Toute la famille du bowling de la région Centre Val-de-Loire a connu en cette fin d'année 2016 et début 2017 une période très difficile et particulièrement triste par le départ vers d'autres horizons de :

Yves CROUZAT joueur du club l'ASPTT de Blois

Jacques RAU joueur du club US Orléans bowling

Jacqueline MARCHENOIR-LARRE ancienne joueuse du club US Orléans bowling

Michel GARNIER plus connu sous le surnom de "BIBI" ancien joueur du club Thales

Ils vont beaucoup nous manquer sur les pistes et dans les différents clubs mais je suis sûre que là-haut, ils sont attendus et accueillis par les amis partis eux aussi trop tôt et qu'ils sont en train de jouer sur les pistes célestes.

Sachez tous que nous ne vous oublions pas...

A toutes les familles touchées par ces départs toujours trop prématurés j'adresse les sincères condoléances des bowlers de la région.

Claudine MALARD

Présidente de la ligue régionale Centre Val-de-Loire.

FFBSQ - Association loi 1901
Représentant : Président de la FFBSQ
Directeur de la publication : Daniel GRANDIN
Réalisation : Carole MAGNOUX
Impression : FFBSQ

Prochaine parution le mardi 14 mars 2017